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王立军卸任重庆公安局长
将以副市长身份分管联系经济领域工作；任期内曾强力推进“打黑除恶”

本报综合报道 据重
庆市政府新闻办公室官方
微博2日13时许发布消息
称，重庆市委近日决定，王
立军不再兼任重庆市公安
局局长、党委书记，以副市
长身份分管联系经济领域
工作。

出生于1959年的王立
军当过知青、部队文书、职
员、民警、派出所所长，曾任

辽宁省铁岭市公安局局长、
党组书记，锦州市公安局局
长、党委书记，锦州市副市
长，2008年6月调任重庆市公
安局常务副局长、党委副书
记，2009年3月任重庆市公安
局局长、党委书记，2011年5
月任重庆市副市长至今，是
第十一届全国人大代表。

据了解，王立军身上大
小伤达二十多处，素有“打

黑英雄”之称，获过国务院、
公安部授予“全国劳动模范”、

“一级英模”等多种荣誉。
在重庆公安系统任职

期间，王立军强力推进“打
黑除恶”、收缴枪支弹药、城
市治安综合整治等重大行
动，实施交巡警合一、专业
警察进校园等警务体制和
勤务机制改革，重庆市民安
全感指数屡创新高。

昆明理工校舍寒酸建“五星酒店”
校方表示，建酒店资金来自一基金会捐助，并未挤占或挪用学校教育经费

■ 探访

校内硬件设施十余年未变
记者探访发现，高校

建盖酒店引发公众广泛质
疑，主要有以下几个原因。

一是作为配套的公寓
即酒店先完工，作为主体
工程的国际学术交流中心
反 而 后 完 工 ，“ 本 末 倒
置”。对此校方称，这是由
于国际学术交流中心在设
计、施工等环节要充分考
虑并尊重捐资方的意愿，
设计及建设过程中多次反
复，施工缓慢。

二是学校的硬件设施
仍较为陈旧，酒店显得有
些扎眼。昆明理工大学一
位校友介绍，十多年前，学

生们考试前为了在图书馆
占位子复习、挤破图书馆
玻璃大门的情形犹在眼
前，而十多年后，校园里的
各系楼、图书馆等几乎没
有发生什么变化。

三是许多高校出现的
“有大楼而无大师”的不良
风气。云南省社科院社会
学专家李进参表示，高校
还是应当将办学的精力集
中到科研和教学方面。高
校应摆准位置，将创收放
在附属的地位，千万不能
把副业当成主业搞。同
时，在经费的使用上，应保
证其用于科研教学。

本报综合报道 春节
长假之后，一则关于“昆明
理工大学建盖五星级酒店，
校方称为不丢国人脸”的消
息引起了社会关注。对此，
该校校方回应称，酒店为一
基金会捐资 4000 多万港元
所建，并未挪用教育经费。

高校内建盖五星级酒店

事情源于 1 月 31 日一
条“五星酒店现身昆明理工
大”的微博。该微博称昆明
理工大学内出现一五星级
豪华酒店，校方称盖酒店是
由于需要接待来校访问、交
流的外国政府要员等，搞得
太寒酸，难免丢中国人的脸。

此事引发质疑。有学
生称“宿舍楼那么破，为什么
不先改善宿舍楼的条件”？

有的认为“多做出点学术科
研成果才为不丢脸”。

目前，文汇酒店已开始
营业，前台接待人员称“豪
华标间 520 元一间”，且是

“最便宜的房间了”。前台
简介上写有“昆明文汇酒店
是一家按五星级标准设计
的商务、会议型酒店”字样，
标注中赫然有五颗星。

校方否认“不丢脸”一说

2月1日，昆明理工大学
宣传部回应称，云南高等教
育目前缺乏一个符合国际要
求和标准的学术交流场所，
香港伍集成文化教育基金会
捐资4000多万港元，为云南
高等教育捐资建设一个国际
学术交流中心。经商定，在
昆明理工大学接待中心的原

址上，由捐资方负责建国
际学术交流中心，校方负
责建留学生与专家公寓。

宣传部称，酒店只有住
宿、餐饮、会议功能，并无高
星级酒店所具备的其他功
能和设施。“五星级酒店”的
说法是误读。迄今校方及
酒店方并未向相关行业主
管部门提出星级评定申请。

此外，学校通过竞谈方
式，采取市场化运作方式，委
托丽江王府酒店管理公司
进行日常管理。资金方面，
学校及捐资方各注入 1250
万元，成立集成会堂建设有
限公司，负责通过市场方式
筹措资金，建设过程未挤占
或挪用学校教育经费。

同时，学校否认工作人
员有过“建五星级酒店是为
不丢国人脸”的说法。

游张家界
孕妇“被打”
先兆流产

张家界市市长
致电当事人，并送去
3000元慰问金

本报综合报道 近日，
一条状告“张家界某饭店殴
打孕妇游客致流产”的微博
引起关注。记者从当地警
方处获悉，此事引起当地政
府部门的高度重视，当地派
出所在网上对这一事件公
开回应，张家界市市长致电
当事人王女士表示慰问，并
托秘书送去3000元慰问金。

事件
夫妇旅游用餐起冲突

据了解，1月27日晚，来
自杭州的杨先生和王女士
夫妇到张家界旅游，在一家
饭馆吃饭时，因服务质量问
题与老板娘发生口角，进而
扭打起来，有孕在身的王女
士面临先兆流产。事发次
日，杨先生发微博求助，认
为当地派出所处理不当：

“打了 3 次 110，才出警。到
派出所后没做笔录、没开验
伤单，迟迟没有处理意见。”
此事件被7000多人转发。

当地警方
接指令到出警7分钟

1 月 30 日，张家界永定
区派出所在微博上公布出警
的初步调查情况：1 月 27 日
当事人先后于20时24分、29
分、34 分、35 分拨打 110 报
警，110 接警员询问相关情
况后于 20 时 28 分转警至派
出所值班室，20时35分派出
所值班民警赶到现场，并将
双方当事人及相关人员带至
派出所，因来自杭州的王女
士称身体不适，民警先期将
其送往市人民医院救治。

据杨先生描述，永定派
出所民警半小时后赶到，将
相关人员带回派出所。在派
出所僵持近 1 个小时，妻子
才被送医院。而永定派出所
1 月 31 日发布的“事件情况
说明”则称，从接指挥中心指
令到出警现场仅7分钟。

初步认定
纠纷引发的治安案件

1月29日，张家界市、永
定区两级公安机关就此事
件召开专门会议，主要领导
听取案件侦办情况，并作出
指示：一要高度重视此起涉
游事件，做好现场勘验、法
医鉴定，扎实取证，依法办
案；二由市局督察室对 110
接处警情况进行调查；三要
做好受伤人员安抚工作。

据介绍，由于王女士仍
在保胎中，伤情鉴定暂缓，双
方责任未定，此事被初定为纠
纷引发的治安案件。目前，杨
先生夫妇已返回杭州，其医药
费、住宿费、回程机票共5000
多元已由饭店老板娘承担。

昨日，考生在济南舜耕国际会展中心参加山东工艺美术学院2012年招生专业考试。当日，山东省2012年艺
术类考生专业考试正式开考。由于报考该校的考生众多，山东工艺美术学院将考场搬进20000余平方米的济南
市舜耕会展中心，共有6400多名美术类专业考生在展厅内同时参加考试，一展身手。据了解，今年共有426所高
校在山东省组织艺考“校考”，报名考生多达8万余人。 梁志杰 摄

分管工作 教育、科技(知识产权)、环保、工商
行政管理、质量技术监督、体育、民防、园林、参事、
文史、修志工作。

分管部门(单位) 市教委、市科委、市环保局、
市工商局、市质监局、市体育局、市民防办、市园林
局、市政府参事室、市文史馆、市志办、市教育考试
院(市招生办、市自考办)；联系市科协。

（来源：重庆市人民政府网站）

■ 王立军分工

6400名艺考生
展厅内显身手


